

La libertad de imprenta es la atenta descubridora de las injusticias; y nada hay perdido en tanto que ella subsista.

Chateaubriand.

LA SANCION

Gutenberg, sin saberlo fue el artífice de un nuevo mundo... Cada letra del alfabeto que salí de sus manos, encerraba en sí más fuerza que los ejércitos de los monarcas y que los rayos de los pontífices.

Lamarine.

BISEMANARIO DE POLITICA Y LITERATURA

SE PUBLICA LOS MIERCOLES Y SABADOS

SUBSCRIPCIONES

[pago adelantado]

Por cada serie de 8 números á domicilio... Sp. 0,30
En las agencias se vende cada número suelto del día á 0,05
Remitidos y avisos, precios convencionales.

OFICINA CENTRAL

Imprenta de "El Pichincha"

AGENCIAS EN QUITO

En los establecimientos de los Sres. Francisco Zambrano (portal del Arzobispo), Ramón F. Moya (calle de Escribanos) y en la agencia de "El Grito del Pueblo" (carrera de Bolivia N.º 38).

AÑO IV

Quito, Ecuador, Noviembre 17 de 1900

Núm. 318

GENERAL DON MANUEL ANTONIO FRANCO

Candidato para la Presidencia de la República

ADHESION

La opinión de todos los pueblos, señala al ilustre General D. Manuel Antonio Franco, como el único hombre capaz de continuar con energía la gran obra de la Redención Ecuatoriana iniciada por el benemérito Sr. General D. Eloy Alfaro desde la gloriosa transformación del 5 de Junio de 1905; por lo tanto, los abajo suscritos, miembros del partido Liberal, nos adherimos á la Candidatura del Sr. General D. Manuel Antonio Franco, para el próximo periodo Constitucional, según lo acordado por el Directorio Liberal de la Capital de la República.

Tulcán, Noviembre 12 de 1900.

Facundo D. Acosta. A. Kennedy. Manuel B. Acosta. Miguel Cevallos. Nicanor Jaramillo. Climaco Y. Guerrón. Ezequiel Y. Borja. M. Barbano Rueda. Atanasio Barbano. J. Barbano C. Gaspar G. Barbano. C. Garzón. Rafael Cárdenas. Leonardo E. Barbano. Euclides Cárdenas B. Antonio Pérez Prociado. Angel Villarreal. Enrique Santacruz. E. A. Romo. Pastor Bolaños. Teodoro Fuentes. Bautista Reina. Camilo Escobar. Francisco Acosta S. Telésforo Enriquez. Daniel C. Bravo. Antonio Delgado. Victor R. Montenegro. Luis J. Carrera. Juan G. de la Torre. Jesús Arcos. Antonio Torres T. Tomás Barbano A. A. Rosero. P. José M. Villavicencio L. Florentino Urresta. Elias P. Pazmiño. Leopoldo Ruiz. Francisco Cárdenas. M. Tulio Montalvo. A. Rosero. Mariano Guerrero. Manuel Rodríguez. Adolfo Lazo. Reinaldo Bolaños. Reinaldo Enriquez. Vicente Sánchez. Climaco Borja. Igidio Paredes. Aquileo Vallejo. Salvador Navarrete. P. J. Mora y S. Miguel Morejón. Tobias E. Vaca. Wenceslao Barbano. Justo Bolaños. Antonio Martínez. Sergio Medina. Arsenio Jaramillo. Jesús Carrasco. Leopoldo Montenegro. Victoriano Enriquez C. Miguel Barbano. Miguel Maña. Mario Obando J. N. Jesús Acosta. Segundo Rosero. Nica-



nor Enriquez. Eloy Guerra. Juan Plaza. Pedro Montalvo. Daniel Garrido. Julio C. Suárez. Francisco Fierro. Gregorio Castillo. Moisés Barbano. Juan Rosero A. Facundo Ocaña. Juan Almeida. Roberto Montenegro. Pablo Casanguá. Rogelio S. Caicedo. José Casuatar. Primitivo Mera. Matias Guerrero. Salvador Marangan. David Almeida. Teodomiro Pasos. Climaco Portilla. Manuel Cuapa. Lizardo Bustos. Emiliano Villarreal. Manuel Alpala. Agustín M. Lara. Ste. Emilio Fuentes. Isaac S. Acosta. Francisco Molina. Leonidas Heredia. Francisco Heredia. Jerónimo Lima. Micanor Flores. José Ortiz. Francisco Bolaños. Rosendo Ayala. Adán Artiga. Euclides Ramirez. Florencio Rosales. Elias Médica. José González. Segundo Coral. Braulino Ortiz. José Pozo. Gabriel Cusicu-

ya. Nazario Guancha. José Coral. José M. Puetate. José P. Guerrero. Carlos Puetate. Javier Villarreal. Gabriel Portilla. Ezequiel Bravo. Abelardo R. Crijar. Carlos Tobar. José Quasquer. Salvador Tulcanaza. José Rueda. Juan Cortez. Narciso Velasco. Juan Ramón Guadir. Braulino Valdivieso. Climaco Obando. Mario Mendis. Nicolás Poso. Mesias Puetate. José Pinchango. Anselmo Rebelo. Vidal Reina. Nicolás Castillo. Antonio Puetate. Manuel Puetate. José Malta. Balisario Chamorro. Euclides Unigarro. Emiliano Portilla. Bartolomé Cevallos José A. González. Ricardo Sangua. Manuel Paezar. José Arteaga. Eloy Bardugo. Luis Montenegro. Aparicio Alvarado. Carlos Arteaga. José Rozales. Segundo Narváez. José Luna. José Antonio Taimal. Victor Guerrero. Justo Obando. Francisco Narváez. Evangelista Montenegro.

Jemíño Batallas. Arsenio Montenegro. Carlos Castillo. Emiliano Castillo R. Sgo. 1.º Amador Cadena. Ferrando L. Fraga. Ricardo Carrera. Olimaco Bravo. Euclides Guerrero. Hipólito Ruasco. Manuel Burbano. Rafael Reina. Estanislao Rebelo. Rosendo Murillo. José A. Miño. A. José Aurelio Estrada. Juan Muñoz. Teófilo Narváez. Eliseo Torres. Santos Lima. Plinio Terán. Adán Quela. Juan Tulcán. Francisco Flores. José Bilbao. Angel Faques. Abel Carapas. Serafin Almeida. Agustín Ballejos. Dario Enriquez. José Ceballos. Rogelio Mora. Rafael Paz. Manuel Puetate. Antonio Rodríguez. Jesús Ungarraz. Antonio Rodríguez. Flavio Guerrero. José Estupiñán. Ismael Jurado. Evangelino de Bautista. Julio de Bautista. Moisés Rivera. Julio Barbano. José Flores. J. Mejía y S. Miguel Cruzera. Pastor Tulcán. Manuel Yár. Iselas Cusamiquier. Angel Benavides. Mesias Pantoja. Angel Garcia. Manuel Quela. Salvador Salazar. José Villota. Jerje I. Guerrón. José María Mera. Misael F. Tuartas. Santiago Fernández. Briseño Jaramillo. Salvador S. Navarrete. Ezequiel Pantoja. Abel S. Carapas. Francisco Heredia. Daniel Almeida. Gumercindo Luna. Antonio B. Nazate. Angel Paucar. Adolfo Analema. Juan Villavicencio. Justo Montenegro. Moisés Morejón. Arquimedes Revelo. Eduardo Reyna. David Avila. José Ortega. José M. Ortega. Manuel Castillo J. Rosendo Acosta. José Vera. Eustorquio Narváez. Julio Cisneros. Moisés Reina. Federico Espinosa. Victor Espinosa. Joaquin Delgado. Eleodoro Villarreal. Jesús Pasquel. Ezequiel Castro. Segundo Tatamez. Jaime Córdova. Ramón Vaca O. Rafael Fábquez. Rodolfo Ruano. José Taimal. Rufino Benavides. Iselas Martínez. César Quintero. Luis Rosero. Luis Chagusa. José Shuguro.

Y siguen las firmas de todos los pupos de esa tierra.

ADHESION

De los patriotas del Chimborazo, á la candidatura del benemérito patriota Sr. Gral. Don MANUEL ANTONIO FRANCO.

Mucho hay que decir en pro de la candidatura del egregio ciu-

daño radical convencido Sr. Gral. Don MANUEL A. FRANCO, á quien sin recelo alguno podemos confiar la nave del Estado, ofreciéndole con todas nuestras fuerzas sostenerla el día que, por desgracia, los malos hijos quisieran hacerla sucumbir.

Votemos compañeros con la conciencia firme de la perfecta idoneidad de nuestro candidato, no dudemos un instante que el triunfo será nuestro, porque la duda es de los pusilánimes. Siendo como es, cada ciudadano de convicciones puras, con su voto vendrá ser árbitro que decida el porvenir Nacional; en la solemne época electoral, cuando contrapuestas opiniones se disputan el ánfora sagrada. Apresurémonos compactos á depositar el voto, no por simple simpatía individual, sino por la encarnación misma de la idea radical, representada por el candidato popular Sr. Gral. MANUEL A. FRANCO.

Bien penetrados de estos principios y deseando los hijos del Chimborazo unarnos con los de las demás provincias, para proceder con acierto en los trabajos electorales, nos anticipamos á manifestar públicamente que, antes de ahora, hemos sido adictos á la política de nuestro candidato, y hoy, que la Perla del Pacífico dio ejemplo con su independencia y liberalidad en sus actos, exhibiendo al eximio ciudadano Sr. Gral. Don MANUEL A. FRANCO, como candidato para la Presidencia de la República en el próximo período constitucional, nos adherimos á su programa, prometiendo solemnemente trabajar con dignidad y patriotismo.

HIJOS DEL CHIMBORAZO.

Riobamba, Octubre 18 de 1900.

Intrigas de mala ley

El farrago de noticias contradictorias y sin sentido que nos han llegado de Quito, traen á nuestro conocimiento la certidumbre de que cerca del Gobierno del señor General Alfaro se hace un juego de intrigas de mala ley.

No tenemos idea de lo que persigan aquellas personas que, sin pararse á considerar los males que traerán al país sus juegos peligrosos, tratan de llegar á un fin; pero cualquiera que sea la naturaleza de ese fin, no podemos menos que condenar los medios que emplean.

Convencidos de la popularidad con que ha iniciado sus operaciones la candidatura del General Franco, han tratado de cambiar el criterio en Quito, tergiversándolo todo y hasta inventando especies más ó menos graves.

Hay un hecho que envuelve un delito y que estamos muy lejos de imputárselo á determinadas perso-

nas, pero que no por esto deja de ser real.

Nos referimos á las noticias que se han hecho circular en Quito sobre supuestos trastornos políticos en Guayaquil.

Al mismo gabinete del Jefe del Estado se ha llevado la intriga.

Háse hecho creer á todos, en la Capital, que no pasaría mucho tiempo sin que en Guayaquil no se verificaran sucesos trascendentales.

Los que de aquí no nos hemos movido, podemos comprender la falsedad de la especie; y no se nos oculta el alcance que podría tener.

Díronse tales visos de verdad á la noticia, que el Gobierno se vió precisado á tomar medidas de rápida precaución.

Felizmente hoy se encuentra entre nosotros el Cnel. Flavio Alfaro, jefe de buen criterio y carácter independiente, quien comprenderá que hasta hoy los círculos políticos y electorales no se han movido sino dentro de la esfera de su propio derecho.

Todo el juego no ha tenido otro objeto que desprestigiar á esos círculos, pero el resultado ha sido que, llamando la atención sobre ellos, han convencido al Gobierno de la honradez con que proceden y la espontaneidad de su adhesión al General Franco.

Estamos á las puertas de las elecciones y el ejemplo de republicanismo dado por nuestro honrado mandatario, será correspondido por todos con el respecto á la ley y al derecho de los demás.

El partido liberal-radical cuenta con el triunfo porque es numeroso; lo forman la mayoría de los ecuatorianos.

Mal podría, pues, valerse de actos ilícitos para conseguir la victoria en las urnas.

(De "La Nación" de Guayaquil)

CANDIDATURA FRANCO

En Chimbo se formó el 5 del presente un Comité Franquista, con el siguiente directorio:

Presidente, Sr. David A. Piedra
Vicepresidente, Sr. Sgto. Mayor E. Bermúdez.

Secretario, Sr. E. Merino J.
Prosecretario, Sr. Juan Villalba.
Tesorero, señor Federico Contreras.

Vocales principales: Sres. Rafael Sánchez, capitán José A. Muñoz, Ricardo L. Agosto, Nicolás Sanz.

Vocales suplentes: señores Francisco Vargas, Ramón Caicedo, Julio Moreno, Belisario Piedra.

En las parroquias urbanas San Sebastián, San Blas y plaza "Franco" de la ciudad de Cuenca se han formado otros tantos clubs Franquistas, dependientes de la "Sociedad Democrática del Azuay."

LATENTE

La popularidad de que goza la Candidatura del General Manuel A. Alfaro, trae ojerosos é inquietos á los Curules; pues van comprando que las máximas libereles han inculcado en el pueblo, profundamente, la idea de su propia dignidad. En épocas anteriores no era difícil ver que la Candidatura gobiernista triunfaba á despecho de los pocos opositoristas que, convencidos de lo estéril de su trabajo, salvaban su dignidad exhibiendo por su cuenta y riesgo un nombre sin ligámenes con los mandatarios; pero ahora que los tiempos y la experiencia van aci salvando, digamos así, la conciencia pública; ahora que cada ciudadano es dueño de sus actos, razón tienen de temer por el éxito de su obra los antipúblicos que sueñan con los horrores de la imposición, esto es, con las violencias de la fuerza; con las cadenas y el destierro para sus adversarios; con las hostilidades á los miembros de la prensa; con el voto del ejército; con la bayoneta desnuda. . . .

No han reflexionado, además, que bajo el Gobierno democrático del General Alfaro no puede haber atropello alguno que impida el libre ejercicio del sagrado derecho de sufragio.

El viejo caudillo no ha de sacrificiar en una hora todas sus glorias, todo su pasado inmortal, todo el sinnúmero de laureles que ciñen su cabeza, esa cabeza blanca á fuerza de sufrir y que se abraza en este mismo instante en deseos de engrandecer á la Patria.

Ha consentido, es cierto, en la exhibición de un candidato oficial que ni siquiera cuenta con el apoyo de la opinión pública, pero esta condescendencia, que ojalá no hubiera empañado el nombre del General Alfaro, será resarcida, al menos en parte, no lo dudamos, con la concesión de amplias garantías en las próximas elecciones.

Estaremos equivocados?

El pueblo, en toda república, elige sus magistrados; pero en donde la elección se hace por estos mismos, la ley que determina aquello es inútil, infructuosa y en cierto modo irrisoria. El actual Presidente de la República amparará un acto tiránico?

De ninguna manera! El se ha sacrificado por realizar los ideales del partido liberal, y no escatimará su energía para imponer á cierto círculo que quiere precipitarse por un despeñadero sin fin: su voluntad será inquebrantable, y más aún conociendo que entre los que hoy merecen su confianza pocos no le han negado siquiera tres veces, como el Apóstol infiel.

UNA PALABRA

(COLABORADO)

No es raro que en las luchas de la política salgan á relucir armas del peor linaje: un falso concepto de lo que son los asuntos públicos nos lleva á tal extremo sin trepidar, á veces, y con pleno conocimiento de que así el combate no es decente; y de no, impulsados por la fiebre de la pasión, por el vértigo del extremismo, marchamos como á tientas. En ambos casos el criterio del polemista no debe desquiciarse, ni ofuscarse, si éste quiere llevar la luz del convencimiento á sus contrarios, porque nada podrá en este sentido si su voluntad está sugestionada por una especie de locura, mezcla de partidarismo y de pasión.

«La política es la ciencia de la ficción, se ha dicho, y el camino más fácil para encumbrar nulidades, para explotar el Erario y para corromper la conciencia.» Pero tal concepto es falso y es maldico: lo han inventado los coexististas, los que del positivismo más desmedido han hecho su ídolo; los que no trepidan en arrojar al albañal pestilente las santas instituciones del patriotismo, y hasta la dignidad personal. Y, con tal idea por base, natural es que en la práctica la virtud se haya transformado en pasión.

Ah! no dirán algunos, lo contrario sería una ilusión imposible y mal camino llevan los defensores de una honrada política, porque éstos que son en menor número, sufren precisamente los latigazos de los otros que son en número mayor. ¡Pero acaso esto puede ser un argumento? Lo sería si la protuberancia humana hubiera llegado á su complemento. Pero hoy no. Todavía en medio de este casi naufragio en que tambalean la honradez, la conciencia, la buena fe en el proceder, las nobles y desinteresadas ambiciones, hay algunos que entienden que las luchas deben ser nobles y decentes, y que para ser creídos, es preciso ser honrados; por esto pensamos que en la actual contienda electoral, aunque haya venido á amargar las ánimas una imposición antiliberal, la lucha que sostengamos debe ser franca, pero culta. Hermanos somos, miembros de la misma familia; liberales somos los partidarios de Franco, y liberales son los que precizan la candidatura de Plaza; si los primeros tenemos el mérito de no haber aguardado la palabra oficial para decidimos, entre los segundo pueden también encontrarse quienes obren por propia convicción, y no es esta la hora de que entre nosotros mismos nos vayamos á las manos, como salvajes, y nos lanemos montones de cieno. Y pasará la lucha; pero durante ella quisiéramos ver al Gobierno respetando prácticamente la convicción ajena, y quisiéramos ver á todos procediendo como verdaderos liberales. . . .

Las presiones de parte de los que mandan, de los que tienen en sus manos el poder de la bayoneta, debieran estar desterradas de todo gobierno honrado; pero cuantas cosas más tendremos derecho á exigirle á éste, además de honrado es liberal. . . . Asimismo los desahogos inconducentes de parte de los del otro bando, deben evitarse en todo caso.

Luchemos, colegas, pero en el terreno de la caballerosidad; busquemos el triunfo de nuestros respectivos candidatos, pero sin descender al insulto y la diatriba; sin presionar, sin imponer á los pusilánimes que depen-

dando nosotros, sin hacernos indignos de que nos cubra con la bandera liberal inmaculada todavía; sin apelar á las negruras y bajezas que han usado nuestros contrarios políticos, para el logro de sus ambiciones. ¡Qué ejemplo el que daremos á la República y al mundo si tal hacemos; pero síno... la tempestad más espantosa se desatará para ruina de gúelfos y gibelinos.

X. X.

REVISTILLAS

En esta Capital, han pasado pacíficamente las elecciones municipales; tiros, ni pescociones, ni puñetazos siquiera: hasta pensamos que ha sido reducido el número de los votantes en contra de la lista que publicamos ya, y esto por qué porque, con muy pocas excepciones se acogió la lista presentada por el Directorio de la Sociedad Liberal; porque era la lista del pueblo, el único que tiene derecho para elegir, el que se impone soberano, cuando pretenden darle eligiendo.

En otras partes, como en ciertos lugares de la Costa, por ejemplo, la cosa ha cambiado.....

Vaya nuestra felicitación, por su lucido beneficio, al ídolo de la cañuela, el gracioso actor Oscar Diaz. Las tres pécitas elegidas para su función de gracia, efectuada el miércoles, agradaron á los concurrentes que fueron muchísimos; pues todas las localidades estuvieron ocupadas. Diaz supo seleccionar las obritas en las que trabaja

sin tacha. Bien por él y por la Compañía.

Para mañana está anunciada otra corrida de toros, y aunque es verdad que la cuadrilla no siquiera se compone de cuatro, sin embargo está desempeñándose bien y lo prueba el numeroso público que aún á riesgo de volver pasado de agua hasta los huesos, concurra asiduamente. Ya lo hemos dicho, esta clase de distracciones se aclimatarán entre nosotros, y la actual Empresa, debería no omitir medio para tener constantemente una cuadrilla regular: su ganancia, sino muy grande, poco á poco se proporcionaría quien sabe si una fortuna. Aunque es verdad que puede también traerla un dolor de cabeza y que se la lleve el diablo. Nada aconsejaremos á nadie.

La excitación de los ánimos con motivo de la lucha electoral próxima vá amargando el buen humor de muchos, estimulando la obra de inventos de los yankees de la Policía, haciendo del chisme una arma de odio que no se podrá suprimir fácilmente, entibiando antiguas y francas amistades y sacando á lucir pasiones dormidas ó nuevas. Y pensar que esa misma excitación tenga la culpa de que disminuya la crónica que nunca entre nosotros es variada, y que se refiera sólo á los candidatos, es cosa triste, para nosotros pobres revistilleros; pero todo va compensando. Así tenemos menos trabajo.

Nuestro distinguido amigo el Sr. José Javier Andrade, ha sido nombrado para Subsecretario de Hacienda.

Deja gratos recuerdos en Riobamba, donde como Gobernador de la Provincia y como caballero cumplido se ha dejado estimar. En su nuevo puesto, por el que le felicitamos, brillarán también sus dotes intelectuales y su reconocida caballerosidad.

CABALLOS Y CABALLEROS

Del insigne bardo don Ramón de Campoamor, son las siguientes intencionadas décimas.

I

Cercado un francés quedó,
Pero, escapando ligero
El caballo, al caballero
De los prusianos salvó.
De éstos el corcel huyó
Con tanto ardor y constancia,
Que el francés con arrogancia,
Después que pasó el rastrillo
Desde su propia castillo,
Libre gritó:—¡Viva Francia!

II

Sitiado por hambre y fiero
Destrozándose á sablazos
Se fue comiendo á pedazos
Al caballo el caballero.
—¿Y quién lo salvó primero
Lo pudo él matar después?—
¡Sil por un vil interés
Hacen mil gentes que callo
Lo que hizo con su caballo
El caballero francés!

Remitido

¡ATENCIÓN
Señores lectores. Esto sí se llama ser gen-

te noble, caballero generoso, decente.

El Sr. César Tomás Alvarez, remitió una cantidad á una persona menesterosa, quien le da las debidas gracias deseando aumento en sus intereses, buena conservación y mil años de vida.

INGRATITUDES

Se van á inscribir las escrituras siguientes:

La de hipoteca de dos terrenos en la Magdalena hecha por Ambrosio Amaguña á Víctor M. Vargas.

La de venta de un terreno en Calderón hecha por Nicolás Trujillo á Nicol á Poso.

La de venta de un terreno en Sango I qui hecha por Isabel Valverde á Manuel A. Avila.

La de venta de un terreno en Sangolquí, hecha por Pedro Guallassamin y su mujer á José María Hidalgo.

La de venta de un terreno en Chillo-gallo, hecha por Jerónima Sisa, Abel Domingo y Angela Chamorro á Rafael Ruiz.

AVISO

Se vende acciones de la Fábrica de cerveza "La Campana", con el cincuenta por ciento de premio.

La persona que interese ocurra al Directorio de dicha fábrica.

—No me gustan los Congresos, más que para los hombres, porque es la parte donde todavía se espiga algo; pero no habrá más remedio que apelar á este recurso.

Y reunió un Congreso de notables en la sala de los charlantes del infierno.

El diablo padre le presidió en persona, teniendo al alcance de la mano buen repuesto de rayos y centellas para llamar al orden al que se insubordinara.

Los notables del infierno se preguntaban para su coletó:

—¿Qué será? ¿qué no será?

Y el Presidente, soltando una blasfemia, como pudiera hacerlo un carretero civilizado; habló á la asamblea y dijo:

—Ya sabéis, queridos compinches, que los negocios van mal; que en nuestro libro diario se hacen pocos asientos que éstos cada día son menos en número, y que si la cosa sigue así, los goznes de las puertas de nuestra casa van á echar cardenillo y en el umbral va á crecer la yerba.

La situación es desastrosa y hay que arbitrar un medio, un recurso supremo para hacerlo frente, y hacer que renazcan los días aquellos en que daba gloria ver el gentío que se nos colaba por las puertas".

"Y pues vosotros estáis tan interesados como yo en el negocio de nuestra gran sociedad en comandita, os he congregado para oír vuestro dictamen, y ver si se os ocurre una inspiración salvadora.

Estáis, pues, en uso de la palabra: Diga cada cual lo que se le ocurra; pero no se le olvide, que esto no es ningún congreso republicano, porque so-

para suegra...! Si tiene usted una nariz, tan colorada!...

Con lo cual ya tenemos un matrimonio en quiebra.

—Es usted, encantadora, Marquesa: su mano me haría el más feliz de los hombres.

—Perdóneme usted, por Dios, amigo mío: lo menos debo ser yo su conquista 3333; esa nariz está pregonando que es usted más falso que Judas Iscariote.

—Oye, Petrilla: te digo que me haces requetemuchoísimo tilín ¡vaya que sil! porque me gustas, y porque te quiero, y porque *naturalmente!* para una modista un sastre... ¿estamos?

—¿De veras? ¡Misté qué Dios! Pues vaya usted á que le pinten esa nariz, hijo....

—¿Por qué?

—Porque la tiene usted que parece un pedazo de cara virgen.

—¿Y qué tiene que ver eso?

—No, hombre: que no me conviene usted. Debe usted ser un sorbete de Viena.

Y así por el estilo.

Cuando dos jóvenes pretendan entablar relaciones, lo primero que harán la señorita y el Tenorio será estudiarse sus respectivas narices.

Con lo cual se evitará que haya tantos matrimonios desavenidos, por no haberse conocido el carácter antes de ir á la Vicaría.

La policía podrá estudiar á los criminales preventivamente para seguir la pista á todo ciudadano cuya nariz despierte sospechas.

Antes de admitir criados se les someterá á una

Avisos

EL CASTELLANO

EN VENEZUELA

ESTUDIO CRITICO

FOR

Julio Calcano

Un volumen de 727 páginas.
En papel fino B 24 ó pesetas
En papel común 20

Está á la venta.
Todo pedido se dirigirá con el importe á los Agentes generales *Salvador N. Llemosá & C.* Almacén de música y libros de San Francisco á Pajaritos.—Caracas.
Los señores librerías obtendrán el descuento comercial. Se envía franco de porte.

MISCELANEA

Pongo en conocimiento del público que de esta importante obra que tanto se ha solicitado, tengo algunos tomos para venderlos al ínfimo precio de cincuenta centavos. Sus artículos escogidos no dejan de desear al buen gusto de los amantes de las letras y están recopilados de la mejor manera. Escribe: Paul de Saint-Victor, Victor Hugo, Bartrina, Eugenio Pelletán, contiene poesías y artículos en prosa de Alfredo de Musset y el hermosísimo discurso académico sobre la Biblia, por Juan Donoso Cortés.

Se hallará esta obra en la Agencia de Cigarrillos del Sr. Enrique Anda, calle del Correo y en esta imprenta.

A las demás provincias y donde soliciten se les enviará á la vuelta de correo, por el mismo precio.

Pídase á

AURELIO SOTO V.

APROBADAS por la Academia de Medicina de París, *Preferidas* por los médicos que ven en ellas un medicamento de una acción curativa excepcional. *Consagradas* por una experiencia medio secular. *Las Píldoras de BANCLARD* al yoduro ferroso inalterable

son soberanas contra la Anemia, los *Colores Pálidos*, la *Tuberculosis* y todas las enfermedades debidas á la *Pobreza de la sangre*

Para obtener el producto verdadero: Exigir la firma **BLANCARD**; las señas 40, *rue de Beauparte*, PARIS y el sello de garantía.

El *Jarasi* de **BLANCARD** conviene á los niños y á las personas que no pueden tomar píldoras.

INTERSANTE

Desde esta fecha queda á disposición del público la nueva "Empresa de Transporte de la Sociedad Cordovez & Cia. bajo el nombre de "Empresa de Omnibus nuevos", donde los pasajeros encontrarán asco, comodidad y prontitud. Los carros harán sus viajes los días lunes y viernes de cada semana y regresarán de Ambato los martes y sábados. Labora de salida tanto de Quito como de Ambato será las cinco de la mañana y llegarán á las seis y media del mismo día. La Agencia en este lugar está situada en la tienda letra G del Hotel Francés del Sr. D. Alfonso Charriot y en Ambato en el Hotel Nacional de la Sra. Victoria Sáa.

Quito, Junio 10 de 1900.

Cordovez & Cia.

La Academia de Medicina de París aprobó, hace ya largos años, una preparación que la experiencia consagró muy luego.

Nos referimos á las **PÍLDORAS** y al **JARASI BLANCARD**, único remedio contra la Anemia, los *Colores Pálidos*, la *Pobreza de la sangre*, la *Escrófula*, etc., gracias al yoduro de hierro inalterable, que es su base.

Por eso las imitaciones surgieron á millares y por eso recomendamos á Médicos y enfermos exijan, como garantía en la etiqueta, el nombre **BLANCARD**, las señas: 40, *RUE DE BONAPARTE*, PARIS, y el Sello de Garantía de la Unión de *Fabricantes*.

NUEVA PUBLICACION

En el Almacén del Sr. Ramón F. Moya, Carrera de Chile; donde el Sr. Francisco Quevedo, Almacén "La Esmeralda," esquina de la Plaza de la Independencia, y en el Almacén del Sr. Virgilio Montiel, Portal de Salinas, letra B. se halla de venta al módico precio de 2 reales, el poema intitulado:

"Mujer Sublime,"

por *Alejandro Andrade Coello.*

LA AGENCIA GENERAL

DE "EL GRITO DEL PUEBLO"

se halla establecida ya en su propio local, situado en la carrera de Bolivia N.º 38 letra E [casa de la Sra. Francisca v. de Miranda.]

Las personas que desean suscribirse al prestigioso diario guayaquileño, ó publicar en él avisos ó remitidos, pueden entenderse con el suscrito Agente.

Quito, Abril 6 de 1800.

Manuel M. Balbín.

M. de J. Venalcázar
compra oro á los tipos
más altos.

Valentín Grijalva, ofrece sus servicios profesionales, á precios módicos, en el arte de sastrería.

COSA INTERESANTE

Se vende una quinta situada en la parroquia de San Antonio de Pomasqui, al centro de la plaza; por su caserío goza de muy buena comodidad, y además por su buen clima, por esa baños de una agua deliciosa y saludable. Existen muchos documentos de personas honorables, que han dado al público, agradecidos de lo dicho y haber conseguido la salud por completo. Además cuenta con vecinos sin igual, nobles y generosos. La persona que interese puede verse con el dueño Sr. Benjamín Silva, en la casa del Sr. Gobernador de la Provincia.

OJO

Pongo en conocimiento de mis favorecedores que he trasladado mi establecimiento situado antes en la carrera de Bolivia [calle de Santa Catalina] á la calle que conduce á la placeta de la Merced, casa del Gral. Veinteimilla.

En el nuevo establecimiento encontrarán mis clientes, bistecks, carne, café, etc. etc.

Esmero y prontitud en el servicio.

Rosa María Silva.

JOSE O. COBO

Comisionista y consignatario de Ambato: cuenta con buen número de peones y se encarga especialmente de la conducción de pianos y otra clase de grandes, de cualquier punto de la República y con condiciones ventajosas.—Reducciones, este misma Redacción y el Sr. Auguste Kistenmacher.

Imprenta de "El Pishincha"

minuciosa observación fisiológico-naricezca.

Y hasta las Cortes tendrán que adicionar la ley de empleados, exigiendo que los pretendientes posean tal ó cual género de narices, á fin de que no entren más tontos en las oficinas públicas.

¡Qué gran descubrimiento éste!

¡Nos tiemblan las carnes pensando en la revolución social que va á producir!

¡Narices con la Nasografía!

EL GARLITO

Cuento para chicos y grandes.

POR

F. PALLES

I

Cierto día, el diablo se levantó de mal humor. Era que el registro de altas en la portería del infierno iba en baja de una manera notable.

Si la cosa seguía así, no habría más remedio, dentro de breve plazo, que declararse en quiebra y cerrar la gran casa, escribiendo en sus puertas la palabra: "liquidación".

La situación era apurada, y hacia falta un rasgo de ingenio de todos los demonios para sacar el carro del atolladero.

Su majestad infernal se decía:

—¡Cómo vamos á llevar á flote la nave de la situación?

Y por más que se daba con el puño en la frente, la idea, el supremo recurso se empeñaba en no salir.